

EL SALVADOR



señal de libertad SIGNAL DE LIBERTE ★

CETRAL

2^{ème} Année

28 Février 1985 N°7

Publication Internationale de Radio Venceremos



SOMMAIRE:

LETTRE OUVERTE DU FDR-FMLN AU PRESIDENT DUARTE	3
NOUVELLES DU MOIS FEVRIER:	
- Augmentation de l'aide des USA au régime salvadorien...	5
- Situation des masses	6
- Communiqué de CST	6
- Violation des droits de l'homme	7
- L'aide militaire d'Angleterre et de la Belgique au régime salvadorien	8
- Campagne de vaccination	9
ACTION MILITAIRE	10
BILAN MILITAIRE DU MOIS FEVRIER	10
GUERRE PSYCHOLOGIQUE CONTRE LE FMLN	11
RADIO VENCEREMOS ETEND SES EMISSIONS	11
SOLIDARITE	12

Reportages Analyses Documents

40P. 13001

Mr. Ingenieur
José Napoleon Duarte
Président de la République

D'après vos déclarations au journal Washington Post du 23 Janvier et au cours des conférences de presse répétées, vous avez laissé entendre que pour pouvoir poursuivre le dialogue entre votre gouvernement et le FDR-FMLN il est nécessaire que le front fasse une déclaration publique dans laquelle il s'engage à renoncer à la violence comme moyen d'accéder au pouvoir.

A ce propos, la position du FDR-FMLN est la suivante:

LES DIFFICULTES DU DIALOGUE

Le FDR-FMLN considère que la continuation où la suspension du processus de dialogue revient à votre gouvernement.

L'opposition déclarée à une solution politique de la part de l'oligarchie et des secteurs encore plus réactionnaires de l'armée est réelle et elle est la conséquence logique de la résistance continuelle de ces milieux au changement politique et social qui irait à l'encontre de ses privilèges.

Cette situation de fait existait avant même La Palma et était bien connue de tous depuis le début même du dialogue.

Mais si maintenant, comme résultat de telles pressions, le dialogue était suspendu, il restera démontré que les structures du pouvoir dans notre pays n'ont pas changé et continuent à être dominées par ces milieux minoritaires.

Ainsi, pour que le dialogue continue, une définition claire et ferme de votre gouvernement est nécessaire, à moins que vous soyez disposé à admettre, à seulement 8 mois de votre prise de fonction présidentielle, que votre gouvernement est aligné sur ces milieux ou subordonné à eux.

Nous ne croyons pas qu'une déclaration dans un sens ou un autre modifierait l'opposition de l'oligarchie et de ses alliés à une solution politique négociée, au contraire, nous sommes fermement convaincus que le moyen correct de surmonter cet obstacle est d'affronter résolument les forces populaires, qui ont clairement manifesté leur soutien au processus de dialogue. L'attitude actuelle de votre gouvernement de concessions successives à ces milieux, est une voie sûre pour briser le dialogue.

POUR DES ACTES VERITABLES

Aux débuts du dialogue entre votre gouvernement et le FDR-FMLN, il était convenu que celui-ci se tiendrait sans conditions préalables d'aucune espèce.

Nous ne croyons pas que ce soit une pratique constructive de faire dépendre la poursuite du dialogue de déclarations unilatérales d'une partie ou de l'autre.

Ceci signifierait, de fait, prétendre imposer des conditions préalables, ce qui serait un retour en arrière, une violation des accords passés.

Nous soutenons que la meilleure action possible pour contribuer au

développement du dialogue, est de suivre à la lettre les accords pris à La Palma et Ayagualo.

Les preuves de notre bonne volonté sont manifestes. Il s'agit d'actes et non de paroles. Nous avons rendu les prisonniers de guerre capturés à El Salto et Cerro de Campanas; nous avons accepté et respecté une trêve durant les fêtes de Noël et du nouvel an; nous avons fait des propositions opportunes, par intermédiaire, pour de nouvelles rencontres; nous avons accepté pour les deux réunions précédentes vos propositions de date et de lieu, même si elles ne convenaient pas au mieux au FDR-FMLN.

Malheureusement, votre gouvernement n'a pas montré pour ça part, la même volonté d'appliquer les accords.

Le FDR-FMLN considère que en ce moment l'acte pratique le plus significatif est, précisément, la décision de poursuivre le dialogue. Dans ce sens, nous avons réitéré auprès de votre gouvernement notre volonté de poursuivre le dialogue, vous adressant le 11 Janvier une proposition concrète pour fixer la prochaine réunion.

Lamentablement, nous n'avons reçu aucune réponse de votre part. Nous voulons des actes et non de paroles, Ing. Duarte.

LA RENONCIATION A LA VIOLENCE

Vous réclamez du FDR-FMLN une déclaration publique de renonciation à la violence en tant que moyen d'obtention du pouvoir. A cet égard, nous retenons trois points qui nous paraissent pertinentes:

1) Dans notre pays existe une violence répressive du régime contre le peuple et une violence révolutionnaire du peuple contre le système de domination oligarchique et contre l'apparat militaire qui défend les injustes privilèges.

Au Salvador existe un état de guerre généralisé, que personne ne pourrait sérieusement prétendre dépasser par de quelconques déclarations formelles du gouvernement ou du FMLN-FDR.

Des faits concrets sont nécessaires, qui expriment des accords et concessions des deux parties dans le cadre de garanties réciproques pour se rapprocher graduellement d'une solution politique de paix par la voie du dialogue et de la négociation.

2) Il convient de signaler que le problème de la violence se réfère non seulement à la prise du pouvoir, mais encore à l'exercice du gouvernement.

A cet égard nous croyons qu'il est évident pour le monde entier que votre gouvernement repose sur la base de l'aide militaire que lui prête le gouvernement des États-Unis. Comme vous même, l'avez déclaré à la veille du second tour des élections, sans l'aide nord-américaine, votre gouvernement ne durerait pas 6 mois. Votre parti peut gagner les élections, mais sans le soutien des militaires et l'appui explicite des États-Unis ces élections vous serviraient de peu. Il est par conséquent improbable que vous vous disposiez à une déclaration de renonciation à la force des armes pour vous maintenir au pouvoir.

3) Vous savez bien -nous l'avons répété maintes fois- que la plus grande aspiration du FDR-FMLN est d'accéder pour notre peuple à une paix véritable, juste et digne.

Notre peuple a souffert dans sa chair des effets de la dite "guerre contre-insurrectionnelle", des escadrons de la mort, de la répression policière et de bombardement aériens.

Nous réclamons la cessation de ces sévices, et pour cela depuis 4 ans nous revendiquons et sans vaciller réaffirmons la nécessité

d'une solution politique négociée au conflit armé qui saigne notre pays, car nous sommes fermement convaincus que la paix est possible par le dialogue et la négociation, ainsi que sur cette base, comme faisant part de cette solution, l'organisation d'élections libres, qui donnent au pays un gouvernement exprimant véritablement la volonté du peuple, et répondant à ses intérêts.

LE DIALOGUE, LA CONQUETE DU PEUPLE

A La Palma et Ayagualo, nous avons convenu de poursuivre le dialogue. Nous sommes disposés à réaliser cette accord et à demander de même de votre part.

Si les deux réunions passées ont réussi, ce fut grâce aux pressions de diverses tendances du peuple pour amorcer le dialogue.

Les réunions de La Palma et Ayagualo furent une conquête de la majorité des salvadoriens.

Maintenant que cette victoire importante est en danger, il est nécessaire que le peuple et toutes ses organisations représentatives ne permettent pas de se la faire arracher.

Actuellement, la participation de tous les secteurs nationaux dans le processus de dialogue est impostergable, telle qu'elle fut reconnue dans la réunion de Ayagualo.

Nous tous qui voulons la paix, la justice et la liberté, devons faire un effort particulier pour que les gains obtenus par le dialogue ne soient pas anéantis par les éternels ennemis du changement social et du progrès dans notre pays.

COMITE EXECUTIF DU
FRONT DEMOCRATIQUE
REVOLUTIONNAIRE
-FDR-

COMMANDEMENT GENERAL
DU FRONT FARABUNDO MARTI
POUR LA LIBERATION NATIONALE
-FMLN-

N O U V E L L E S - F E V R I E R

Augmentation de l'aide nord'américaine.

L'ambassadeur des Etats-Unis au Salvador, Thomas Pickering, s'est réuni dans la caserne San Carlos (de la 1ère Brigade d'Infanterie) à San Salvador, avec le colonel Agustin Trujillo et d'autres militaires de l'état major, pour annoncer la remise au Salvador de 3 avions A-37 et de 4 hélicoptères de combat.

. Le représentant des USA ayant annoncé une augmentation de l'aide militaire montre le niveau d'ingérence et de décision qu'ils ont atteint et qui n'a fait qu'augmenter au cours des mois derniers.

Pour sa part, Radio Venceremos a répété que ce ne sont pas les moyens techniques qui définiront la guerre au Salvador, mais les causes qu'ils défendent.

* * * * *

SITUATION DES MASSES

* Radio Venceremos informa que les dénonciations des travailleurs syndiqués de plusieurs secteurs en ce qui concerne les mises à pied injustifiées, les menaces contre les grévistes et autres répressions contre la classe ouvrière salvadorienne. Radio Venceremos relevé les dénonciations effectuées par les travailleurs de: HILOSA (Fils du Salvador), les travailleurs des banques; de l'entreprise Lido (boulangerie) dont la direction a prétendu détruire le syndicat; de l'institut de l'habitat urbain -IVU-; de l'entreprise Kimberley Clark (Fabrication de produits en papier et carton jetables); de l'entreprise textile Minerva; de l'Institut Régulateur d'Approvisionnement -IRA-; de Meubles d'Aluminium; de l'entreprise Bouchons et Boîtes de conserve; de l'industrie du Transport; de l'exploitation agricole TACUBA.

Les communiqués des syndicalistes dénoncent les mauvais traitements subis par les travailleurs syndiqués, les renvois injustifiés, les salaires en retard, l'interdiction d'appartenir à un syndicat (comme dans l'entreprise Borgonovo, selon les dénonciations faites par le syndicat des transporteurs).

* 75 travailleurs de la construction, en grève, ont été brutalement frappés à coups de machete par la police nationale faisant plusieurs blessés et les obligeant à sortir du local où ils se trouvaient, informa Radio Venceremos. Les travailleurs exigent le paiement des salaires en retard et le salaire minimum à \$5.8 par jour au lieu de \$4 actuellement. De plus, le syndicat de l'Industrie du Transport a dénoncé que les ouvriers de ce secteur sont obligés à travailler plus de 16 heures par jour.

COMMUNIQUE DE LA CST

La Coordination de Solidarité des Travailleurs (CST), qui regroupe 19 organisations syndicales du Salvador, a diffusé un communiqué dénonçant les actions répressives perpétrées par le gouvernement contre le mouvement ouvrier et exigeant une réponse aux sollicitations des travailleurs.

Dans un document comportant 5 points, la CST dénonça l'intransigeance de la direction de Pesca S.A. et de la raffinerie de sucre, face aux problèmes des travailleurs des deux entreprises. De même ils ont condamné les manoeuvres de la direction du Cercle Sportif International (CDI) et exigèrent une aclaration sur l'assassinat du secrétaire des finances du syndicat de l'industrie du transport, assimilés et annexes, survenu le 29 Janvier à San Salvador.

OCCUPATION DES BUREAUX ADMINISTRATIFS DE L'UNIVERSITE

L'Association Générale des Etudiants Universitaires salvadoriens, AGEUS, soutien l'occupation des bureaux de l'université nationale, par les étudiants, pour exiger que le régime accorde le budget universitaire.

25.000 nouveaux étudiants du baccalauréat pourraient entrer à l'université si le budget est approuvé. Des porte-paroles de AGEUS ont

dénoncé la politique d'étranglement économique à laquelle le gouvernement central soumet l'université, en même temps ils ont expliqué que la prise des installations universitaires a été le "dernier recours" pour résoudre le problème des nouveaux étudiants. Ageus a précisé que ce dernier recours a des fins éminemment scientifiques détachées de tout caractère politique que l'on voudrait lui donner.
L'occupation fut réalisée le 7 février.

V I O L A T I O N D E S D R O I T S D E L ' H O M M E

CDHES dénonce la violation des droits de l'homme

La violation des droits de l'homme au Salvador est toujours aussi grave et systématique, assure un rapport adressé à la 41ème session de la Commission Spéciale de l'ONU à Genève.

Le document élaboré par la Commission Salvadorienne des droits de l'Homme (CDHES) non gouvernementale, indique que 2233 civils ont été assassinés par les forces armées du régime et les para-militaires en 1984, 315 personnes capturées et 97 disparues.

L'information a été approuvée également par la Fédération Internationale des Droits de l'homme (FIDH) dont le siège se trouve à Paris.

La CDHES demande à la commission de l'ONU la prolongation d'un an du mandat de l'observateur spécial pour le Salvador, le pasteur espagnol. Ridruego.

Durant les 4 dernières années, l'assassinat de plus de 50.000 salvadoriens a été dénoncé à cette commission de l'ONU.

Les auteurs du rapport considèrent que l'envoi d'un nouvel armement aérien des Etats-Unis au Salvador va à l'encontre des recommandations de la 39ème assemblée générale de l'ONU.

Au début du mois l'administration Reagan a remis au régime de Duarte trois chasseurs bombardiers A-37 et envisage de fournir prochainement six avions C-47 et 4 hélicoptères Hughes 500 capables de tirer respectivement 1500 et 6000 coups à la minute.

* Le Secours Juridique a déclaré qu'en 1984 2505 personnes ont été assassinées, dont 274 paysans, 76 ouvriers et 2013 non définies.

- Il y eût également 116 disparus et 668 détentions arbitraires. Dans 353 de ces cas les militaires ne portaient ni uniformes ni insignes.

- L'armée réalisa 5 massacres de population civile et selon le secours juridique dans au moins 5 cas l'aviation salvadorienne a utilisé des produits chimiques dans les bombardements.

CREATION D'UN COMITE CONTRE LE SERVICE MILITAIRE OBLIGATOIRE

Le 28 Février s'est créé un comité contre le service militaire obligatoire. La création de ce comité est appuyé par le MUSYGES qui a publié un communiqué dénonçant que les violations systématiques des droits de l'homme sont aggravées par le recrutement forcé. Le communiqué du MUSYGES ajoute que "si le service militaire obligatoire est fait pour défendre la patrie, il faudrait réaliser des battues dans les quartiers où vivent les fils de l'oligarchie. Au Salvador, il

n'existe pas de conditions pour instaurer le service militaire obligatoire car cela provoque encore plus de morts et prouve que le président Duarte ne désire pas une solution politique mais militaire".

*

*

*

L'URUGUAY - LE SALVADOR - L'ARGENTINE

Le Docteur Guillermo Ungo, président du FDR (Front Démocratique Révolutionnaire) a participé à la prise de pouvoir du président élu en Uruguay à la fin février. En même temps le ministre des affaires étrangères du Salvador José Eduardo Tenorio était en Argentine où il s'est entretenu avec le président Alfonsín au sujet du projet de logement pour émigrés salvadoriens 1) dans la zone nord de l'Argentine où sera pratiquée la culture du café. Tenorio a manifesté que son gouvernement (le gouvernement de Duarte) soutiendra l'Argentine dans ses efforts pour retrouver sa souveraineté sur les îles Malouines, sous contrôle colonial de l'Angleterre.....

L'ANGLETERRE ET LA BELGIQUE: l'Aide militaire pour le Salvador....

Le chef d'Etat Major de l'Armée Salvadorienne, le général Onecifero Blandon, a révélé que l'Angleterre et la Belgique, membres de l'OTAN, fourniront une assistance militaire, consistant en la formation d'officiers, au régime salvadorien, appuyé par Washington. Cette aide a été accordée lors de la tournée que réalisa Duarte en Europe.

Le 1er Mars, Blandon informa également que le gouvernement de Chine Nationaliste (Taiwan) accordera son soutien au régime salvadorien. Dans les prochains jours des officiers salvadoriens se rendront à la ville de Taipei pour y recevoir une formation militaire. Selon Salpress, Domingo Monterrosa et Roberto d'Aubuisson, entre autres, ont été formés dans ces écoles militaires, recevant des cours sur la "guerre politique et psychologique" dans ce pays.

1) Selon les porte-paroles gouvernementaux plus de 10.000 personnes déplacées (salvadoriennes) iront travailler dans les zones les plus inhospitalières de l'Argentine

=====
Selon Salpress, le président du conseil central d'Elections a été victime d'un attentat non revendiqué. Salpress, ajouta que le candidat pour être conseiller municipal de ARENA, Oscar Canales Rubio, a été assassiné dans le quartier de Soyapango, et conclua donnant les chiffres de 12 militants de ARENA et PDC assassinés en 1985.

CAMPAGNE DE VACCINATION

Le 3 Février, Radio Venceremos a transmis la proposition faite par le FMLN au gouvernement quelques jours auparavant à propos de la réalisation de la campagne nationale de vaccination dans les zones en conflit, et a accusé le gouvernement de Duarte de "prétendre entraver cette campagne".

Dans un document envoyé au président Duarte par l'intermédiaire du Comité International de la Croix Rouge, le FMLN propose que ce comité soit l'organisme responsable de la réalisation de cette journée de vaccination dans les zones de conflit.

Le gouvernement a accusé le FMLN d'être responsable de l'enlèvement de deux employés de la journée nationale de vaccination, survenu le 25 Janvier dans le département de Morazan, zone sous contrôle du FMLN.

Le FMLN, pour sa part, a émis un communiqué, daté du 29 Janvier, démentant ces informations et renvoyant l'accusation à des éléments du bataillon Lenca.

La radio officielle du FMLN a indiqué que les accusations du gouvernement salvadorien "ont un intérêt pour sa propagande pendant la campagne des élections qui auront lieu ce mois de mars.

ACTION MILITAIRE:

Actions de sabotage contre l'économie de guerre

Des sources officielles ont révélé que les pertes occasionnées par le sabotage de la part de la guerrilla sont estimées à 600.000 dollars. Le dit sabotage a provoqué une coupure d'électricité dans 10 des 14 départements du pays et les trois quarts de la capitale, le 12 Février dernier.

Les unités du FMLN ont placé 15 bombes dans différents endroits détruisant 21 structures du réseau électrique et endommageant 7 lignes du système national de transmission.

Radio Venceremos, voix officielle du FMLN, a considéré cette action comme "la plus important des sabotages de l'électricité au cours des 4 années de guerre", ceci étant dû à "la capacité et à la coordination" entre les unités du FMLN.

Au cours du mois de Janvier il y a eu également d'autres sabotages importants : la destruction de deux locomotives et 7 wagons deux trains qui se dirigeaient vers l'est du pays, la destruction d'une station relai de la Radio Nationale au Km 18 sur la route militaire de San Miguel -Morazan.

La destruction du pont sur la rivière Torola et la destruction de l'usine de traitement du café San Luis.

Les actions urbaines du FMLN se sont renforcées au cours des derniers mois sans que l'armée ait pu l'en empêché, malgré qu'elle se trouve sur son arrière garde la plus solide: Le mercredi 6 février, des commandos urbains du FMLN ont placé 3 bombes détruisant 3 poteaux électriques sur le boulevard de l'armée à San Salvador. La coupure touche une grande partie de la capitale.

Destruction de "La Torrecilla" (le centre de communications
stratégique de l'armée)

Radio Venceremos a annoncé que le bataillon "Bruno Caballero" de la BRAZ (Brigada Rafael Arce Zablah) du FMLN a détruit le 28 Février dernier, le centre de communications stratégiques de l'armée "Torrecilla" dans le département de La Union, elle ajouta que le bataillon gouvernemental Conchagua qui surveillait le centre a souffert 43 pertes dont 23 morts.

L'action rebelle fut réalisée dans le cadre d'une opération intitulée "Vive les héros et martyrs du 28 Février!" Cette action a également coupé la communication du pays avec l'extérieur.

Suspension de la seconde phase de l'opération "TOROLA V"
(l'opération militaire de l'armée salvadorienne)

L'armée salvadorienne a suspendu la seconde phase de l'opération militaire "Torola V" menée dans le département de Morazan. Au cours de cette seconde phase, le FMLN a causé 52 pertes à l'armée et réalisé une opération politique auprès des derniers bataillons de l'ennemi qui n'avaient pas encore abandonner le terrain: des unités de la BRAZ, du FMLN, réussirent à s'approcher des positions des bataillons Arce et Cacahuatique, où à l'aide de haut-parleurs ils ont transmis une émission spéciale de Radio Venceremos. Les bataillons n'ont pas ouvert le feu contre les troupes du FMLN malgré leur proximité, mais se sont limité à écouter le message révolutionnaire qui les appelait à réfléchir à la cause et aux intérêts qu'ils défendent.

B I L A N MILITAIRE DU MOIS DE FEVRIER

- Les forces du FMLN ont réalisé 40 affrontements et 60 attaques de positions causant 400 pertes à l'armée gouvernementale (morts et blessés) et récupérant plus de 40 armes.
- Le FMLN a mis en échec l'une des opérations de contre-insurrection et maintenu le contrôle des routes.
- Les bataillons gouvernementaux les plus touchés sont: LENCA, TECANA et CONCHAGUA; ce dernier a souffert 43 pertes lors de l'action contre "La Torrecilla".
- Les pertes économiques subies par le gouvernement s'élèvent à 52 millions de dollars.
- Radio Venceremos a souligné dans son bilan le renforcement de ses positions à l'ouest du pays et l'augmentation des actions dans la capitale.

=====
Le 2 Mars 85 se célébrait le 13e anniversaire de la première action armée de l'Armée Révolutionnaire du Peuple (l'ERP). En effet le 2 Mars 72 le comando guerrillero "José Feliciano Ama" de l'ERP s'affronta à la garde nationale dans l'hôpital Bloom, au centre de San Salvador. C'est à cette occasion que cette force, qui fait partie du FMLN, annonça sa participation à la lutte armée du peuple salvadorien.
=====

GUERRE PSYCHOLOGIQUE CONTRE LE FMLN

L'armée salvadorienne est en train de développer une nouvelle tactique de guerre contre le FMLN, la guerre psychologique. Ces opérations sont menées par le département de guerre politique ou guerre psychologique S-5. Celui-ci a divisé sa propagande en 3 classes principales: blanche, grise et noire.

Ce que le haut commandement réalise par cette méthode:

1. - Calomnier massivement le FMLN.
2. - Des démonstrations de force pour renforcer sa propagande (ils présentent des guerrilleros capturés)
3. - Offrir de l'argent pour inciter les combattants du FMLN à désertter.
4. - Effectue des vols d'avions et de petits avions au-dessus des zones de contrôle laissant tomber des feuillets de propagande.
5. - Tente d'intimider la population par des actions criminelles et terroristes laissant des cadavres dans les rues.

Radio Venceremos considère que les faiblesses de ces opérations psychologiques résident dans plusieurs faits:

- 1) La guerre psychologique est basée sur le mensonge, elle est donc facilement écrasée par les arguments révolutionnaires réels et tranchants.
- 2) Radio Venceremos dévoilera au bon moment toute manoeuvre de l'ennemi.
- 3) La force idéologique des membres du FMLN.
- 4) Le peu d'habileté et d'expérience de ceux qui appliquent cette guerre psychologique dans notre pays.

Notre peuple reconnaît la vérité dans ce qu'il vit chaque jour et par l'intermédiaire de Radio Venceremos notre peuple est témoin de nos victoires.

RADIO VENCEREMOS ETEND SES EMISSIONS

Radio Venceremos a mis en fonctionnement son Système National de Modulation de fréquence qui couvrira 70% du territoire national. Actuellement il couvre pratiquement tout l'est du pays et va s'étendre à la zone centrale. Au cours des prochaines semaines il s'étendra également aux départements de l'Ouest.

Radio Venceremos a inauguré, le 25 Janvier, son programme nocturne de formation politique qui s'adresse aux membres des coopératives, aux syndicalistes, aux comandos urbains et aux combattants qui opèrent dans clandestinité. Le premier thème traité dans ce premier programme fut: "pourquoi les riches sont-ils riches".

Le 27 Janvier a débuté un programme de musique révolutionnaire en FM pour San Salvador, San Miguel et Usulután.

* Le Système Radio Venceremos organise un concert animé par le groupe CUTUMAY CAMONES du Mouvement Culturel Venceremos: Le 25 Mars à 19H30 Salle Martin Luther King, 27 rue Olivier Noyer, 75 014 Paris, M^o Alésia ou Pernéty.

A cette occasion la délégation du FMLN-FDR en France rendra hommage à Mgr. Romero, Marianela Garcia Villas et Mélida Anaya Montes "Cdte Ana Maria".

* Tournée de syndicalistes salvadoriens de FENASTRAS

Des syndicalistes de la Fédération National Syndicale de Travailleurs Salvadoriens -FENASTRAS- sont actuellement en tournée par plusieurs pays européen.

Pour la France nous aurons la visite de

- Hector Bernabé RECINOS, secrétaire général de FENASTRA et
- José Arnulfo GRANDE, secrétaire général de STECEL (Syndicat de Electirité du Salvador).

Ces syndicalistes avaient été emprisonnés en août 1980 par la dictature et ont été mis en liberté en septembre 1984 suite à une campagne importante, à l'échelle nationale et internationale, demandant leur libération.

A cette occasion ces camarades rencontreront des représentants des confédérations françaises (CGT-CFDT), des partis politiques, des organismes humanitaires et des organismes de solidarité et des droits de l'homme.

* Dans le mois d'avril trois femmes du Comité de Mères et de Parents de Prisonniers, Disparus et Assassins politiques "Mgr. Romero -COMA-DRES- seront à Paris pour rencontrer plusieurs organisations françaises.

*

Proposition de résolution au Parlement Européen

Les députés européens belges; Anne-Marie LIZIN et Alfred LOMAS ont présenté au Parlement Européen une proposition contre l'entraînement d'officiers de l'armée salvadorienne en Belgique et Grande-Bretagne.

Voici la proposition présentée:

LE PARLEMENT EUROPEEN

- informé des accords passés entre le Gouvernement salvadorien et les Gouvernements britanniques et belges,
 - rappelant sa volonté de soutenir positivement les efforts entamés par le groupe CONTADORA, pour évoluer vers une politique de Paix en Amérique Centrale,
 - rappelant que ce plan de Contadora prévoit le retrait des conseillers militaires étrangers se trouvant dans la région,
 - inquiet des conséquences d'un renforcement des structures militaires dans un pays d'Amérique Centrale, parmi les moins stables de la région,
1. Demande aux gouvernements des Etats-Membres concernés, en particuliers la Belgique et la Grande-Bretagne de ne pas poursuivre une telle politique de liens militaires,
 2. Souhaite que ces Etats Membres consacrent leur force diplomatique à la réalisation des objectifs de l'acte de Contadora.

CORRESPONDANCE DE RADIO VENCEREMOS en France: 52 rue de Crimée
75 019 Paris, tél.: (1) 245 43 26

Systeme Radio Venceremos
52 Rue de Crimée
75019 Paris
Tél. 245 43 26



Gonzalo Arroyo
GETRAL
35 rue des Jeuneurs
75 002 Paris

